

vaticinios. O sinó, al tiempo.
Siempre de V. affmo. amigo y atto. S. S.
q. b. s. m.

El Correspondent.

6 de abril de 1896

Desde Palafrugell

Ayer tarde recibimos un telegrama que literalmente dice así:

«Director LA LUCHA.—Palafrugell 7 á las 2'55 tarde.

A las doce de esta mañana ha llegado á esta villa el Conde del Villar, á quien esperaba en la estación numeroso gentío con representación de todos los partidos y clases sociales y comisiones de La Bisbal, S. Feliu de Guixols, Pals, Bagur, Walllobrega, Montrás, Torrent, Palau Sator y Regencós.

Las calles del tránsito estaban invadidas por una extraordinaria concurrencia.

El señor Conde se ha hospedado en casa del señor Verges. Una vez en ella, ha saludado á todos agradeciéndoles las pruebas de afecto recibidas habiendo sido objeto de una extraordinaria ovación.

No se recuerda en ésta tan grande manifestación desde muchos años hace.—J.

Además del telegrama ayer publicado, recibimos una extensa carta de La Bisbal dándonos cuenta de la expresiva recepción obtenida por el Conde del Villar en la capital del bajo Ampurdán, detalles que creemos inútiles publicar, toda vez que vienen á ser como una ampliación á la síntesis expresiva del telegrama.

PELLA Y FORGAS

En Cassá de la Selva

Cariñoso y entusiasta fué el recibimiento que tributó esta villa al notable jurisculto y candidato en las próximas elecciones por el distrito de Gerona, D. José Pella y Forgas.

Las autoridades todas y gentío inmenso donde figuraba lo más selecto de la sociedad Cassanense, y muy nutrida representación de la clase obrera, acudieron á la estación á dar la bienvenida al catalán ilustre que desea representarnos en las Cortes. Lo acompañaban una comisión que de Cassá había salido á esperarle y varios individuos, entre ellos su tío que es uno de los primeros fabricantes de tapones de la comarca.

En marcha la comitiva, se dirigió á la casa Ayuntamiento donde el señor alcalde lo presentó y recomendó su candidatura. El Sr. Pella dió las gracias por la atención que se le había dispensado, y dijo que esperaba verlos reunidos á las dos de la tarde en el salón-teatro del círculo recreativo, donde daría una conferencia pública. Luego ha visitado á algunos amigos particulares, hospedándose en casa del fabricante Sr. Figueras.

Antes de las dos; estaba reunida en la puerta del teatro apiñada multitud ávida de escuchar las declaraciones que, respecto á la cuestión corchera, debía pronunciar el Sr. Pella.

Acompañado de las autoridades y algunos amigos particulares, ha llegado el señor Pella, dirigiéndose al escenario, en donde estaba dispuesta la mesa presidencial. Pocos momentos después, y expresamente para saludar al Sr. Pella, ha llegado procedente de San Feliu de Guixols el diputado provincial Sr. Batet.

El teniente alcalde D. Juan Vidal ha hecho la presentación del candidato, presentación ha dicho que casi es por demás, pues en esta provincia todos conocemos las relevantes dotes que adornan al señor Pella; luego se ha felicitado de que sea de esta comarca propietario en la misma y conceder, por tanto, de las necesidades comerciales é industriales del distrito.

Emocionado ha tomado la palabra el Sr. Pella y ha dicho, que para conquistar los sufragios no necesitaba ir acompañado de personas extrañas aunque fuesen ministros; pues se consideraba mucho más honrado viendo en la mesa presidencial personas que ocupan lugar preeminente en la industria que afecta al distrito,

que no prohombres como Canalejas, que si bien es verdad tienen oratoria florida y han desempeñado importantes cargos, no obstante, no conocen ni pueden conocer, como pregonan, las necesidades que afectan á la industria de la provincia, pues sólo la conocen de oídas y saben donde está Cassá por haberlo visto en el mapa. Se ha extendido en diferentes consideraciones para demostrar, que lo que conviene es que los pueblos sacudan el yugo del feudalismo político representado por los dos exministros que últimamente han visitado la comarca.

En lo concerniente al problema corchero, ha dicho que en él encontrarían un defensor acérrimo: «fabricantes de tapones son varios individuos de mi familia, y mi capital empleado lo tengo en esta industria. ¿Como quereis que olvide un problema tan trascendental, si por egoismo propio tengo que defenderlo?»

Respecto á política, ha indicado que no es patriótico ni conveniente hablar de ella, porque el horizonte de España se presenta por desgracia bastante oscuro, y hay cuestiones de mucha más trascendencia que tratar antes que fijarnos en si gobierna Cánovas ó si lo hace Sagasta. Primero, la guerra de Cuba que tantos sacrificios cuesta á la nación y que diezma de jóvenes viriles nuestras poblaciones; segundo, los tratados, pues nación sin tratados que la ayuden, camina á la bancarrota. Yo, señores, procuraré en el Parlamento levantar bandera en pró de los intereses de nuestra provincia, con los tratados que en breve tendrán que discutirse con Alemania, Inglaterra y Francia.

En los brillantes periodos de su discurso, ha sido interrumpido distintas veces el Sr. Pella por frenéticos aplausos.

El diputado provincial Sr. Batet le ha seguido en el uso de la palabra, y ha dicho, que nos felicitaba y se felicitaba de tener en este distrito un diputado hijo de la región, diputado que defenderá con delirio nuestros intereses.

El Sr. Figueras, de esta, ha hecho resaltar los méritos adquiridos por el señor Pella en el transcurso de su vida. Ha recordado que el Sr. Pella ha ocupado la presidencia del Ateneo Barcelonés, uno de los centros que va á la cabeza del saber en España; la Historia del Ampurdán, monumento que nos ha legado el Sr. Pella sobre nuestro origen, que es la historia de nuestros padres; otros muchos libros que ha publicado, y su bufete de abogado que es de los más concurridos de Barcelona.

Terminada la reunión, se han dirigido al casino Cassanense donde había preparado un refresco.

En el tren de las 4 y media ha partido para Gerona, y desde estas columnas deseamos á él y á sus acompañantes, les hayan sido gratas las pocas horas que á nuestro lado han pasado.

Reciba Sr. Director el afecto del que es su amigo y seguro servidor.

R.

Cassá de la Selva 6 Abril 1896.

LA BELIGERANCIA

Se ha recibido en Madrid el siguiente despacho de los Estados Unidos:

«La Cámara de Representantes de Washington ha aprobado por 244 votos contra 27 el dictamen de la Comisión mixta favorable á la beligerancia.

El acuerdo de la Cámara se comunicará en seguida al Presidente Cleveland.»

La prensa hace comentarios sobre la aprobación de la beligerancia por la Cámara de Washington. Algunos periódicos aconsejan patriotismo huyendo de ruidosas manifestaciones.

Votaron contra la beligerancia 18 republicanos y 9 demócratas. Entre el público que asistía á la sesión de la Cámara y aplaudió la votación había algunos separatistas.

Lo de Cuba

Noticias del 7

Otra derrota de Maceo

Las columnas Linares y Suárez Inclán

dieron alcance, cerca de Mifuales, á las fuerzas de Antonio Maceo, á las que derrotaron completamente.

Maceo tuvo que abandonar en su fuga treinta muertos, que fueron enterrados por nuestras tropas.

En la línea de Mariel

Faltan todavía detalles del nuevo intento llevado á cabo por los insurrectos de occidente para atravesar la línea extratáctica de Mariel.

Sábase únicamente que las tropas victoriosas rechazaron al enemigo.

En la región de Pinar del Rio los insurrectos están acorralados.

Les faltan víveres y municiones de todo género.

Maceo y Gómez

Telegrafían de la Habana que el cabecilla Miró, jefe del Estado Mayor de las fuerzas de Maceo, se cree que marchó de la provincia de Pinar del Rio á la de la Habana, donde ha embarcado en un bote, dirigiéndose seguramente á Las Villas á dar cuenta de la critica situación en que Maceo se encuentra á consecuencia de los últimos encuentros.

Continúan las presentaciones de insurrectos que se quieren acoger á indulto.

Posteriormente se ha sabido que Máximo Gómez marchó al Camagüey llevando su gente en completa desorganización.

Depósitos de armas

Dice un despacho de la Habana que se ha llevado á cabo una aprehensión de armas en Cienfuegos (provincia de Santa Clara).

Se han recogido 24 tercerolas, 5 fusiles, 1.200 cartuchos del sistema Remington, 100 revolvers, y abundantes municiones de otras clases, además de muchos cargadores Mauser.

Se están haciendo pesquisas para comprobar la certeza de las denuncias de otros depósitos de municiones que parece tienen esparcidos los rebeldes.

Calixto Garcia

Un despacho de la Habana dice que faltan pormenores del desembarco del titulado general Calixto Garcia, con la gente que le acompañaba en la expedición del «Bermuda».

De todas maneras, parece indudable que la expedición tomó tierra en la isla, en un punto que todavía no se ha fijado.

Primero se dijo que el desembarco fué en Occidente, pero está demostrado que no pudo ser.

Los más recientes informes son de que desembarcó Calixto Garcia en un punto ó ensenada de la provincia de Santiago de Cuba, en las cercanías de Guantánamo.

Con él desembarcaron sesenta filibusteros.

La marcha de Máximo Gómez hácia el Camagüey y la región oriental de la isla, tendría en tal caso relación con el desembarco de la expedición del «Bermuda».

Los depósitos de armas

Noticias particulares de Cienfuegos atribuyen al coronel Pareja el hallazgo del importante depósito de armas mencionado.

Tuvo el coronel confidencias de que había depósitos de armas y municiones para los insurrectos en aquella región, y tomó las disposiciones convenientes para apoderarse, como hizo, de una buena partida de armas de fuego y blancas, cartuchos y pertrechos.

Esta aprehensión ha dado motivo á varias prisiones de personas sospechosas, que parece son de importancia.

Oficial

Según un parte oficial del general en jefe del ejército de Cuba, el coronel Echevarría, al practicar un reconocimiento con su columna, encontró á las avanzadas enemigas en jurisdicción de Candelaria (provincia de Pinar del Rio), causándoles tres muertos.

En la misma provincia se han dado batidas al enemigo en jurisdicción de Cayajabos, haciéndole dos muertos.

El coronel Pavía ha batido á la partida de Lacret en la provincia de Matanzas, persiguiéndole hasta el ingenio «María» de Guaimacár.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Tortilla de finas hierbas
- Bacalao á estilo arriero
- Lampreado de ternera
- Coles de Bruselas
- Compota
- Ensalada
- Postres

Comida

- Sopa de coliflor
- Potaje de habas
- Alondras con naranjas
- Patatas á la baringole
- Ropa vieja de vaca
- Langostinos
- Postres

Bacalao á estilo de urrie

ra.—Fríase aceite y un ajo y añádase pimiento dulce ó picante é idéntica cantidad de vinagre que de aceite.

Esta salsa se echa por encima del bacalao, que cocido y enjuto estará colocado en una fuente al tiempo de servirlo.

Patatas á la baringole.

Bien peladas se ponen á cocer en caldo de vigilia añadido con agua, un poco aceite, sal, pimienta, raíces, cebolla y perejil en rama. Déjense cocer y consumir el líquido, y así que no tengan más caldo, se sacan y frien en manteca hasta que tomen buen color. Se sirven con salsa de aceite, vinagre, sal y pimienta.

BUENO EN MAR Y EN TIERRA

No hace muchos años, que á bordo de un buque inglés se amotinó la tripulación á causa de la mala calidad de las provisiones. Cuando hicieron saber al capitán el motivo de su queja; él les dijo, señalando al vasto Océano. «Aquí no hay panaderías.»

Esta escusa era muy fútil y la tripulación no quiso admitirla. Dijeron que el capitán debió procurar que hubiera abundantes y buenas provisiones á bordo, antes de hacerse al mar. El resultado del todo fué la pérdida del buque, demostrando así cuan equivocado es el plan de economizar el dinero por medio de la restricción de lo mas necesario para la vida. No solamente los alimentos, sino también las medicinas son de necesidad, pues las enfermedades lo mismo atacan al marino en el mar que á las demás gentes en tierra.

«Nunca pienso de emprender un viaje», escribe el primer oficial de un buque: «sin estar provisto de su maravilloso remedio y me proporciona mucho gusto manifestar á Vd. los hechos sobre que yo fundo mi resolución. Por espacio de unos dos años he sufrido horriblemente de indigestión. Me gasté mucho dinero en médicos con la esperanza de obtener alivio y aunque indudablemente llegaron á conocer mi dolencia, tambien dieron á comprender de una manera manifiesta que no poseían medicina adecuada para curarme. Al contrario, cada vez me encontraba peor y peor hasta el punto de hacerme la vida insufrible. Un día una señora me aconsejó probar el Jarabe Curativo de la Madre Seigel lo cual hice, obteniendo el mas notable éxito. En corto tiempo me curé radical y permanentemente. Queda V. en libertad de publicar este informe mio según le plazca. (Firmado) J. B. Don, primer oficial del vapor «Claudius», de Londres, Enero 2 de 1895.»

«Hace unos dos años», escribe otro señor, «que á causa de los efectos de un resfriado, empecé á sentir un ruido en los oídos que me impidió oír los sonidos ordinarios, y mas tarde me quedé casi completamente sordo. Alarmado y sin saber que hacer, consulté al médico, quien me aconsejó de tomar el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, por medio del cual he obtenido el alivio mas completo. La curación ha sido verdaderamente tan genuina y radical, que no he vuelto sufrir ninguna incomodidad, por lo cual y por su maravilloso especifico doy á Vd. mis sinceras gracias. (Firmado) Antonio Garcia, Villanueva de la Serena, Julio 31 de 1894.»

«Aprovecho la presente oportunidad», escribe una señora, «para decirle que compré en casa del boticario señor Canal un paquete de su remedio, el cual me ha producido el mas satisfactorio resultado, cortando de raíz los agudos dolores de cabeza que venia sufriendo durante muchos años. Con el derecho que me da mi propia experiencia, me ha creído justificado al recomendar su remedio

A algunos amigos míos que sufren de dispepsia inflamatoria, pues abrigo la confianza que se curarán. (Firmado) Delfina Alvarez, Gijón, Cabrales No. 46, Junio 8 de 1894.

Todos los que han empleado el Jarabe Curativo de la Madre Seigel lo alaban con el mismo entusiasmo y agradecimiento. Se aplica para la curación de la indigestión y dispepsia y todas las dolencias locales y sufrimientos que proceden de este ordinario pero peligroso desarrreglo. Es eficaz y seguro en todos los casos y sin peligro para las personas de una constitución delicada. No permite que la enfermedad tome arraigo en la persona. Usando el Jarabe cuando aparecen los primeros síntomas de la enfermedad se economiza tiempo y se evitan sufrimientos.

Los Señores A. J. White, Limitado, de la Calle de Caspe, N.º 155, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviar gratis á todas aquellas personas que se lo soliciten un folleto ilustrado que explica las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel se halla de venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Precio: Frasco 14 Reales. Frasco pequeño 8 Reales.—J.

NOTICIAS

Nos escribe un amigo de Breda, manifestándonos que antes de ayer mañana llegó á la villa el candidato ministerial señor Muro, á quien salieron á recibir en la Estación las más respetables personalidades de todos los partidos y en la población la casi totalidad del vecindario.

Más tarde, el señor Muro tuvo el gusto de sentar á su mesa á los jefes y principales figuras de los partidos hasta ahora en guerra, siendo esta la primera vez en muchos años que no se había cruzado el saludo, y aun menos la palabra, entre algunos de los comensales, cuyo verdadero milagro lo operó el señor Muro con la franqueza y tacto que le caracterizan. Era muy natural que contando con la simpatía y apoyo de ellos, quisiera, y lo consiguió, sentar las bases de una inteligencia que tanto bien ha de reportar, en caso que se complete, á un vecindario tan digno de que terminen sus disgustos é inquinas.

Muchos y buenos amigos tiene allí LA LUCHA y de estos, según noticias, hablaron en la mesa con levantados conceptos encaminados á la unión del pueblo y, en este concepto, no hemos de decir la satisfacción con que secundaremos siempre sus iniciativas como las secundamos en Hostalrich y otras poblaciones.

El Sr. Muro regresó altamente satisfecho de los electores y vecinos de Breda cuyas muestras de afecto no olvidará, como no olvidará las recibidas ya en Santa Coloma de Farnés, Hostalrich, Lloret de Mar y Tossa y como serán indudablemente las que recibirá muy en breve en las demás poblaciones que se propone recorrer.

—Por infringir el reglamento de carruages, la benemérita ha denunciado á la empresa de Francisco Brunet y Compañía, de Figueras.

—La sección de «Ciencias, Letras y Bellas Artes» del Círculo Olotense, de Olot, ha acordado celebrar su sesión inaugural mañana jueves á las nueve de la noche.

Pronunciará el discurso de apertura don Juan Danás, Presidente de la Sección, disertando el joven y estudioso abogado don Elias Vidal y Serra, acerca del tema siguiente: *Influencia del cristianismo en el Derecho romano y principalmente sobre la esclavitud, patria potestad y tutela de la mujer.*

—En la madrugada de ayer falleció, víctima de terrible cuanto incurable enfermedad, el joven Cartero de esta Principal D. Antonio Viñas, hijo del que fué por muchos años Cartero Mayor, D. Sixto.

A su familia enviamos el más sentido pésame por esta nueva desgracia, que es la tercera ó cuarta que ha sufrido en poco tiempo.

—Ha sido multado por faltas en el servicio, el Peaton conductor de la correspondencia de esta ciudad á Amer.

—A consecuencia del impetuoso viento N. E. que ha reinado estos días, zozobraron dos barcas pescadoras de La Escala, siendo arrojadas por las olas á los arenales de Ampúrias; los tripulantes pudieron salvarse.

—Continua en Figueras la huelga de los hortelanos que tenían á su cargo la limpieza de las calles de aquella ciudad.

—El juzgado militar encarga la busca y captura del soldado de Guipúzcoa Esteban Vila, natural de Basagoda.

—El somaten de Campdurá ha detenido á Juan Moste, de Lérida; Ramon Barbará de Tarragona y Jaime Mateu, de Palma, por haber intentado hurtar unas sábanas que tenía tendidas un vecino del mismo en un pátio de su propiedad.

—Se han declarado nuevamente súcias la procedencias de Alejandria.

—El día 15 del próximo mes de Julio se celebrará en las oficinas del cuartel de carabineros de Barcelona, la subasta para procederse á la contratación del servicio de prendas de cama que puedan necesitar en el término de seis años contados desde 1.º de Junio último, las comandancias de Barcelona, Lérida y la de esta provincia.

—La falta de espacio nos impidió ayer dar las gracias á la Junta directiva del Centre Catalanista de Girona, por la invitación que nos remitió el domingo último para asistir á la velada literario-musical que se celebró antes de ayer noche que, por cierto, según noticias estuvo muy concurrida.

—La candidatura de nuestro amigo don Fernando Puig puede decirse que tiene asegurado el triunfo, y si algo faltara para cerciorarse, tenemos el acuerdo adoptado antes de ayer, según se nos participa por telegrama, por todas las personas influyentes de la Cerdaña de votarla unánimemente y sin vacilaciones, dando así una prueba de amor á los intereses del país que representa en esta contienda nuestro amigo.

—Se encuentra en Figueras el candidato monárquico por aquel distrito y querido amigo nuestro señor Vilallonga, cuyos amigos trabajan con verdadero entusiasmo en pró de su triunfo que nadie duda será completo.

—Ayer marcharon á Barcelona y Valencia los muchos jóvenes que cursan sus respectivas carreras en aquellas Universidades.

También en el tren de la tarde procedente de Figueras, llegaron gran número de alumnos de este Instituto y Seminario conciliar.

—La *Lealtad* de S. Feliu de Guixols se burla de los que hacen circular la voz de que si apoya al señor Conde del Villar, es porque lo subvenciona el Sr. Conde de Serra.

Hace bien el colega en tomar á broma esas tonterías. Por aquí también se usa eso y callamos, por más que saben muy bien que los periódicos que se estiman, no tienen que agradecer á sus amigos otra cosa que una amistad muy bien correspondida por cierto.

Solo los pobres de espíritu son capaces de querer que los demás deiciendan hasta su nivel.

—De *El Orden* de Figueras:

«Las noticias que recibimos de varios pueblos del distrito referentes á la candidatura de D. Mariano Vilallonga, no pueden ser más satisfactorias».

—Ayer tarde estuvo en Fornells y Riudellots nuestro querido amigo señor Pella y Forgas. Según nos manifiesta un amigo de dicho pueblo, fué recibido por los principales propietarios uno de los cuales es el Sr. Pella y colonos del término y autoridades que celebraron y aplaudieron las espontáneas y elocuentes declaraciones del candidato á la diputación á Cortes por este distrito, á quien acompañaba nuestro amigo don Agustín Garriga.

El señor Pella y Forgas regresó altamente satisfecho de la excursión que le ha proporcionado una prueba más de las necesidades del distrito, á las que se propone atender con verdadero cariño si tiene el honor de representar á esta región para él tan querida.

—Ayer mañana quedó expedido el gran número de certificados electorales depositados á las siete de la noche anterior en la Principal de correos por la Junta provincial del Censo.

Los empleados de la Principal dejaron terminadas las complicadas operaciones que dispone la ley, á las diez y cuarto de la misma noche.

—Leemos:

«En Llaçó se ha intentado abrir de nuevo una capilla protestante. Al enterarse de ello el señor Alvarez Guizarro, ha ordenado el cierre definitivo de la misma.»

—La Comisión provincial ha publicado una circular á los ayuntamientos, dándoles reglas para llevar á cabo el nuevo alistamiento dispuesto por Real decreto de 10 de Marzo último, de los mozos del reemplazo de 1896 por durante un plazo de cuatro meses para todos los mozos que desde 1.º de Enero á 31 de Diciembre del año actual, ambos inclusive, hayan cumplido ó cumplan de 20 á 39 años de edad.

Así lo dice el «Boletín Oficial.»

—Los suministros hechos por los pueblos de la provincia durante el mes pasado á las fuerzas del ejército y guardia civil transeúntes por los mismos, se pagarán á 0'26 pesetas la ración de pan, á 0'76 la de cebada, á 0'43 la de paja, á 0'04 el kilogramo de leña, á 0'12 el de carbón y á 1'03 el litro de aceite.

—Para mañana á las seis de la tarde está convocada por segunda vez la Diputación provincial, para celebrar las sesiones ordinarias del presente período semestral.

Mucho tememos que, dado el período de elecciones que atravesamos, no será muy grande el número de Diputados que se reuna.

—Se ha publicado la convocatoria á oposiciones para plazas de oficiales médicos segundos del cuerpo de sanidad militar.

—Revuelto anda el tiempo. En tanto se nubla como se despeja el cielo, como hace viento como se tranquiliza la atmósfera; estamos aun en Marzo por lo visto, y hay que tener mucho cuidado con la salud para no exponerla á un fracaso.

—El señor Delegado de Hacienda ha dispuesto que el personal de la Administración acuda á la oficina por las tardes.

—Por disposición del señor Rector de la Universidad literaria de Barcelona, se ha dispuesto que los Maestros que soliciten y obtengan las plazas de Auxiliares de las Escuelas públicas de niños de aquella ciudad, anunciadas para su provisión por concurso, tendrán la obligación de desempeñar el cargo en las clases de noches para Adultos establecidas ó que se establecieren en las Escuelas á que se les destine, así como ha prevenido el que obtenga la Auxiliaria de la Escuela de párvulos de Barcelona solo disfrutará el sueldo de pesetas 1.375, sin la gratificación de las 140 pesetas que equivocadamente se señalaron á la misma por la Junta provincial.

—Por causa sobre hurto, el juzgado de La Bisbal cita, llama y emplaza á Pascual Montaner y Codina, taponero y barbero de S. Feliu de Guixols cuyo actual paradero se ignora.

—El ayuntamiento de Cabanas ha declarado prófugo al mozo Jaime Quera Hortal, á quien cita, al propio tiempo que recomienda su busca y captura.

—En las alcaldías de Blanes y Lloret de Mar están expuestos los proyectos para las travesías por dichas poblaciones de la carretera de tercer orden de Hostalrich á Tossa, sección de esta última villa á la de Blanes.

También en esta jefatura de obras públicas está de manifiesto el proyecto de dicha carretera.

VINO DE BUGEAUD Tónico nutritivo con QUINA y CAFEINA
el mejor y más agradable de los tónicos.
Anemia, Fiebres, Convalecencias.
Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS R.

La Kola en Terapéutica
La Kola es una nuez prodigiosa cuyos principios activos, prestan señalados servicios á la Medicina moderna.

Su principal alcaloide, es la cafeína en estado naciente, recomendada por todas las eminencias médicas como un tónico-cardíaco de primer orden y un regulador del corazón por excelencia.

Además, la teobromina y el rojo de Kola, dan á esta planta tantas y tales virtudes que, viene á ser como la panacea de las enfermedades nerviosas, especialmente la neurastenia.

Lo difícil es dosificar los principios activos de la nuez de Kola; eso lo ha conseguido el farmacéutico de Paris señor Astier, presen-

tando al cuerpo médico su *Kola Astier* (granulada), forma cómoda que permite calcular la cantidad exacta que se administra toda vez que cada cucharadita de *Kola Astier* contiene 10 centigramos de cafeína en estado naciente.

La *Kola Astier* (granulada) se vende en todas las buenas farmacias de España y América. Depósito general; Farmacia Astier, avenue Kléber, Paris.

PROBAD EL **COGNAC HENRI GARNIER & C.º**

FINAL DEL APOCALIPSIS

DOLORA

(De *La España Moderna*)

Ved lo que á Electa, su devota amiga escribía San Juan.

«Permite que el destino te prediga de los hijos de Adán.

El hombre del progreso indefinido, por su ciego sentir, no conoce el gran Sér desconocido, ni al nacer, ni al morir.

Llevado por sus locas ambiciones de su apetito en pòs, siempre pone delante sus pasiones, y detrás á su Dios.

Llamándole el deseo hácia adelante y el recuerdo hácia atrás, á espaldas de su Dios, vive ignorante, y muere mucho más.

Por la pasión en guerra, siempre en guerra con la fé y la razón, la bestia apocalíptica se encierra en su ruin corazón.

Siempre el hombre ha de ser el prisionero de todo lo fatal, y morirá, lo mismo que el primero, el último mortal.»

CAMPOAMOR.

ORIGEN DE LOS NOMBRES

Muchos niños preguntan frecuentemente por el origen de sus nombres, y desean saber lo que significan. Aunque es muy difícil contestar siempre con acierto á tales preguntas, puede, sin embargo, tenerse alguna noticia útil en este punto.

Los nombres Esther, Elisa, Bautista, Manuel, Isabel, Mateo, Matilde, Ana y José son hebreos.

Adriano, Alejo, Anatalio, Andrés, Amadeo, Esteban, Felipe, Hipólito, Catalina, Cipriano, Emilio, Elena, Julio, Margarita, Teresa, Simón, son de origen griego.

Antonio es etrusco, vulgarizado por Roma lo mismo que Renato, Tiburcio, Camilo, Hortensia y otros nombres latinos.

Adolfo, Alfredo, Alberto, Carlos, Edgardo (qué no es más que una forma de Eduardo) y Emma son Escandinavos.

Gontrán y Ernesto son alemanes. Casimiro viene de la Liria. Alfonso (contracción de Ildelfonso) es árabe.

La caballería y las cruzadas pusieron en uso muchos nombres muy rimbombantes y sonoros, como Rolando, Godofredo, Roger, Reinaldo, Tancredo, Herminia, Eloísa, Glorinda, etc.

El Renacimiento italiano puso de moda nombres mitológicos ó de la historia latina, como Orestes, Alejandro, Galatea, Pompeyo, Lucrecia, Olivia.

Las obras maestras de la literatura han suministrado también muchos nombres, tales como Diana, Malvina, Dulcinea, *Atala et sic de coetheris.*

CHARADA

Con un dos tres un total,
Que estaba tomando el prima,
A otro ganó un realito
Y se lo gastó enseguida.

Pelo.

La solución en el número próximo

Solución á la charada anterior
RAMIRO

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Alberto *el Magno* ob. y cf. y Edesio m.

SANTOS DE MAÑANA

San Acasio ob. y Santa Casilda vg.

CUARENTA HORAS

En la iglesia de la Congregación.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48	"	Omnibus.	8:35	"
De mercancías.	10:37	"	De mercancías.	12:43	"
Omnibus.	3	"	Mixto.	5:40	"
Expreso.	5:09	"	Correo.	7:35	"

Los trenes Correo y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías y Mixto de 1.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 6.	8:54	"	Número 1.	4:32	"
Número 8.	11:44	"	Número 5.	7:30	"
Número 10.	3:00	"	Número 7.	12:44	"
Número 14.	5:35	"	Número 11.	3:00	"

Los trenes discretionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	"	Número 1.	7:40	"
Número 4.	3:00	"	Número 3.	1:00	"
Número 6.	6:00	"	Número 5.	4:30	"

NOTAS. Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase. Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 23 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.

Tónico-geriales del DR. MORALES
 Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.
 Cuentan 27 años de éxito y con el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.
 Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid

EN la imprenta de este diario, se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.
 Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.
PAPEL Lo hay para vender en esta imprenta.

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS **SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809**
 POR **D. Emilio Grahit.**
 Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando I; en Barcelona, Aylar Verdaguier, y en Valencia, Ramón Ortega.

PARA SER ELEGANTE.
 POR LA **DUQUESA LAUREANTA.**
 Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.
 Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado a la Bra- de 3'50 en Madrid y 4 en provincias.
 Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Bailliere e Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

MANUAL DEL CAMISERO
 Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por **D. Severino Alvarez Herrerin.**
 Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria a todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y a cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible a todas las inteligencias.
 Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan a perder las prendas.
 Precio 3'50 pesetas por correo y certificado. Pídase a su autor, calle de Toledo, núm. 73, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos. 00

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Especialidades de París.
 Productos farmacéuticos los más estimados y baratos en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) París.
 Licor ferruginoso empleado contra la Anémia y la Clorosis y en las convalecencias; a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos.
 Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.
 Vejigatorio instantáneo Decagni; precio 75 cents.
 Vino Decagni a la Kina-koca, 3'50 frs.
 Crema Rosa Tarible.—Esta crema a la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.
 44-rue Saint Séverin-París.

Café Nervino medicinal.
 Nadamás inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas/caja. Se remiten por correo a todas partes.
 Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

ENFERMEDADES NERVIOSAS
CÁPSULAS del Doctor Clin
 Laureado de la Facultad de Medicina de París. — Premio Montyon.
 Las Verdaderas Cápsulas CLIN de Bromuro de Alcanfor se emplean en las Afecciones nerviosas y del Cerebro y en las enfermedades siguientes:
 Asma, Insomnio, Afecciones del Corazón, Histerico, Epilepsia, Alucinaciones, Aturdimiento, Jaqueca, Enfermedades de las vías urinarias y para calmar las excitaciones de toda clase.
 Exíjanse las Verdaderas Cápsulas de Bromuro de Alcanfor de **CLIN Y Cia** de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

La Moda Elegante Ilustrada.
 Representantes en esta capital de los Sres. A. de Cárlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pami, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.
 Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja croché, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bel etc., se Artes, etc.

LA FAMILIA.
 5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.
 Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.
 Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS DE BODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles, redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.
 Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

INTERESANTE
 a Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—A Cielistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.
La mejor novedad del siglo
F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA
 Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 centimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 centimos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, a don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.
 NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos a la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.

En la imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos, a precios reducidos, con esmero y prontitud.
 Plaza de S. Francisco núm. 6, bajos.